

BRAVO EJÉRCITO

SU AVANCE

Salamanca.—Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo.
Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 22 de enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, Sexta, Séptima y Octava Divisiones, y Divisiones de Avila, Soria y Madrid.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL SUR

Hemos llevado a cabo un importante avance de 34 kilómetros en la provincia de Granada, tomando Alhama de Granada y otros pueblos, después de un brillante combate.

Hicimos al enemigo 86 muertos y 29 prisioneros.
Entre los primeros, figuran los capitanes de Infantería de Marina D. Antonio Moriche y D. Antonio Pérez Conde y tres tenientes, uno de ellos apellidado Arandera.

Entre los prisioneros heridos, hay unos que lo fueron por los propios capitanes, castigando su tibieza en la lucha.

El jefe del batallón ruso que tomó parte en esta operación, Braulio Fuentes, resultó herido y huyó.

El botín que hicimos al enemigo en este combate fué importante: fusiles-ametralladoras, fusiles y material sin clasificar aún.

En un reconocimiento realizado en el frente de Estepona recogimos ocho cadáveres con armamento, bombas de mano, cajas con cartuchos de fusil y material de transporte y de fortificación.

UNA CONFERENCIA DE PEMÁN

San Sebastián.—En el Teatro Victoria Eugenia, de esta capital, dió una notable conferencia el celebrado escritor, orador y poeta D. José María Pemán, desarrollando el tema «España en guerra».

En la primera parte expuso los altos principios de la doctrina cristiana, extendiéndose en conceptos y definiciones teológicas.

Después, evocando impresiones de sus recientes viajes a través de todas las regiones de España, tuvo para ellas, sobre todo para las de la España libertada y para su ferviente patriotismo, alabanzas en consonancia con sus características regionales.

Así, habló de la fortaleza y temple de Navarra, de la austeridad extrema de Galicia, del aire de cruzada que supo imprimir Galicia al movimiento salvador, del estilo imperial de Castilla y del alegre optimismo de Andalucía; aludiendo a este respecto al general Queipo de Llano, que todas las noches pela la pava a la reja con su novia, que es Sevilla.

Habló de las sañudas persecuciones religiosas a través de la Historia y en su lírico período, dijo que nuestra Patria no soporta ni la pluma de los aztecas ni el gorro de piel de los rusos.

De una referencia a las ruinas de Mérida tomó pretexto para entonar un admirable canto a la madre Roma.

Recomendó confianza y paciencia, y citó al respecto al soldado del hospital de Griñón que en medio de los más horribles dolores y en trance de muerte decía santamente: «Más sufrió Cristo por nosotros».

Hizo todavía un interesante bosquejo del trayecto seguido por el pensamiento español desde los Reyes Católicos, y en todos los culminantes momentos de su hermosa y educadora disertación—sin alusiones políticas ni censuras a nadie—fué interrumpido por los aplausos del enorme auditorio que llenaba el teatro.

Nuevo papel moneda

Avila (De un enviado especial de la Agencia Havas).—Se sabe que el Gobierno de Burgos está preparando la emisión de nuevos billetes de Banco con objeto de evitar la confusión que se produce con los billetes estampillados. Como se sabe, el Gobierno rojo de Valencia, saqueador de Bancos y propiedades, ha enviado a Inglaterra una gran cantidad de billetes y ordenó la impresión de otros nuevos con el mismo estampillado que llevan los billetes del Gobierno de Burgos.

A evitar esta nueva estafa de los rojos tiende la emisión de nuevo papel moneda del Gobierno de Burgos.

NOTA DE GINEBRA

POTENCIAS

Ginebra, 22.—El Consejo de la Sociedad de las Naciones se ha reunido esta tarde, a las cinco.

Se ignora todavía cuándo abordará el Consejo el problema de la ciudad libre de Dantzig.

Beck ha celebrado una entrevista con Mr. Eden, que asume las funciones de informador general en el Consejo para el asunto de la ciudad libre de Dantzig. Fuera de las deliberaciones del Consejo, conviene destacar los siguientes hechos: Primero, la comida que Ivon Delbós y Litvinof, comisarios de Relaciones Exteriores de la Unión Soviética han hecho juntos; segundo, la cena de esta noche de Ivon Delbós con Mr. Beck, ministro de Polonia, y tercero, las conversaciones entre mister Eden y Beck, en las que parece se ha hablado del problema de Dantzig.

Fuera de los grandes problemas de política general, tales como la cuestión española y el reparto de primeras materias, dos problemas particulares retienen la atención: la cuestión de Alejandretta y la del puerto de la ciudad libre de Dantzig. En cuanto al primero, el ministro de Suecia está haciendo gestiones para conciliar los puntos de vista de Turquía y Francia. Por otra parte, siguen las negociaciones directas entre Francia y Turquía para hallar una solución.

Hace dos meses, Francia envió a Ankara una segunda proposición que no satisfizo por entero al Gobierno otomano; pero se abraza la esperanza de que, después de ciertas modificaciones, podrá encontrarse una base de discusión.

En cuanto a Dantzig, es actividad terminada de Polonia el deseo de entrar en negociaciones con el Senado nazi. Este quiere que el alto comisariado de la Sociedad de las Naciones no pueda entender más que en los problemas exteriores de la zona. Sin duda el Consejo de la Sociedad de las Naciones aceptaría se discutiese este aspecto de la propuesta. Pero sobre Polonia pesa toda la responsabilidad de la decisión, puesto que es uno de las partes interesadas en el problema.

En la sesión de ayer de la Sociedad de las Naciones se discutió una moción del delegado de China, en la que cual se pedía que la S. de N. se ocupase de la suerte de los refugiados en las Legaciones de Madrid. El ministro de Negocios extranjeros del Gobierno de Valencia se opuso, apoyado por Litvinof.

Afirmaron que nunca existió el derecho de dar asilo a los refugiados en las misiones diplomáticas ni que aquél puede ser reconocido.

La tesis del delegado chino triunfó en el Consejo, que acordó inscribir en el orden del día dos puntos: informes de los médicos higienistas sobre la situación sanitaria de la población civil española y la cuestión de los refugiados en Madrid.

En el primer aspecto el informe de los sanitarios señala que el problema de la higiene y el transporte de la población civil es uno de los más graves que padece el Gobierno ruso de Valencia.

Júbilo en Teruel

Zaragoza.—Comunican de Teruel que reina gran júbilo en esta ciudad por la ocupación del pueblo de Griegos por las fuerzas nacionales.

La ocupación fué llevada a cabo por una pequeña columna al mando de un alférez.

Estas fuerzas pusieron en fuga al enemigo, que dejó en nuestro poder muchos muertos y prisioneros, muchos fusiles y municiones y bastantes cabezas de ganado vacuno y caballar.

La dolencia de Su Santidad

Ciudad del Vaticano.—El estado del Santo Padre continúa estacionario.

Esta mañana abandonó el lecho para asistir a la santa misa en su capilla particular.

Recibió la santa comunión y despachó después con el cardenal Pacelli, y volvió a acostarse.

QUEIPO DE LLANO

LA CHARLA

La fantasía de los marxistas es inagotable y cualquier motivo se presta al mayor absurdo—así comenzó anoche su charla radiada el general jefe del Ejército del Sur.

La primera de esas noticias era de que el Cerro de los Angeles estaba en poder de ellos, por lo cual felicidades el «ministro» de la Guerra Largo Caballero; y la otra, es de que el «héroe» y «bravo» general Miajas había reprimido con toda felicidad la línea.

Todo, pero absolutamente todo es falso—agrega el general Queipo de Llano.—Ese modo canallisco de proceder no tiene enmienda, por algo son marxistas.

Dicen que en Marbella no fueron derrotados y que sus posiciones frente a Córdoba se consolidan. Yo no me lo explico. Cuentan al revés todo y las victorias de nuestras tropas se las adjudican a ellos. Lo que yo digo es por lo visto pura fantasía. ¡Así me luce el pelo!

Con respecto a lo de Marbella, ya lo he dicho y lo vuelvo a repetir: Me quedé allí porque así lo tenía dispuesto. ¿Estamos?

Son tan cobardes los marxistas que no tienen valor para aceptar la lucha freata a frente, y huyen como gamos.

Con la aviación son unos «valientes» y no hay quien les aventaje: Bombardean ciudades indefensas, lanzan bombas en el campo y matan a los pobres labradores. O como sucedió últimamente que arrojaron explosivos sobre un barco que con marroqueses se dirigía a la Meca.

Para protestar de este acto salvaje, se hizo ante el Jefe una manifestación en la que tomó parte todo el pueblo con las autoridades. El simpático príncipe agradeció este acto de cariño.

Yo—dice el general—también saludo al príncipe marroquí como español, al simpático e inteligente Jefe que ha enviado su adhesión al Gobierno de Burgos, como representante de Marruecos.

Asimismo envié saludos entusiastas al capitán Botello y al dignísimo pueblo portugués, y protesto contra el atentado comunista perpetrado para acabar con los lusitanos.

Este gran pueblo, ante el inicuo atentado, está más decidido que nunca a sostener en la presidencia del Gobierno al señor Oliveira Salazar.

La salvajada se hallaba ya preparada con toda premeditación pues los radices marxistas publicaron la noticia antes de haberse cometido el atentado.

Dios—agrega el locutor—está contra ellos y al lado de los que defendemos el orden y la dignidad, y con su ayuda venceremos muy pronto, más pronto de lo que ellos creen.

Hace un relato de unos franceses, quienes luchaban con los rojos y convencidos de que defendían una causa criminal, huyeron a su país, donde manifestaron que lo que aquí sucede no es una guerra civil, sino una caza de hombres.

Expuso el señor Queipo que los campesinos de Valencia y Cataluña manifestarían tumultuosamente, por haberse los «Gobernantes» apoderado de las cosechas y quedándose en la miseria. Igual que lo hecho en Ucrania con los agricultores, el Gobierno soviético. El «Gobierno» de Valencia, vista la gravedad, acordó poner coto a las expropiaciones.

Habló también de los debates habidos en las Cámaras inglesa y francesa respecto al asunto de no intervención.

Según «Le Figaro», de París, el Gobierno francés adquirió 1.500 quintales de cereal y exportó igual cantidad a donde? A España. Ya no le basta el envío de hombres y armas, sino que para colmo manda cereal. Es un caso de verdadera «neutralidad», no hay duda.

Que se pueda esperar—dice el general Queipo—de un Gobierno que tiene todo el oro llevado de España.

De operaciones de nuestro ejército, en el frente Sur se ocuparon varios pueblos y se consiguieron todos los objetivos deseados.

Una compañía de Infantería de Marina, que venía de Cartagena, fué derrotada. Se cogieron veintinueve prisioneros, se les hizo 46 muertos, entre los que figuran dos capitanes, y se recogió mucho armamento.

LOS SOLDADITOS

DESCANSAN

Burgos.—El capitán jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo ha enviado el siguiente despacho-crónica de la jornada última en el frente de Madrid.

Día de calma completa. Esta calma la hemos aprovechado para hacer un recorrido casi completo por todas nuestras líneas avanzadas y produce verdadera satisfacción el pasar por estos pueblos y comprobar como nuestros soldados, en días como el de hoy, se dedicaban por entero a dar descanso a sus cuerpos, satisfacción al espíritu, con esos juegos y diversiones verdaderamente infantiles, propios de sus almas sencillas almas de verdaderos héroes; al menos, al espíritu, como hombres que sienten la tranquilidad de tener perfectamente cumplido su deber. Juegan y ríen, hacen ejercicio y hablan de todo menos de guerra, como si la guerra no estuviese allí mismo, a dos palmos de donde ellos, tranquilamente, matan sus ociosos sin la más leve preocupación.

Y la guerra está aquí. Está en Villafranca del Castillo; está en Valdemorillo, donde hemos visto ayer tarde imponente haz de llamas que se alzaba desde unos vuelos de nuestra aviación, la cual debió prender un depósito de municiones, a juzgar por la detonación que se escuchó y por la inminente hoguera, que duró varias horas y está aquí también la guerra en la iglesia de Brunete, en la que como las de todos los pueblos por donde pasan los rojos, todo es desolación.

En este templo hemos asistido a una ceremonia emocionante: lo del bautizo de un soldado de Infantería, del Batallón de Transmisiones, soldado que hasta la fecha de hoy se llamaba Voltaire y que desde hoy, se llama José María Voltaire. Era hijo del alcalde del Alcázar de San Juan, hombre tan rojo que no pasaba por la pila bautismal a sus hijos y en cambio les ponía nombres como este de Voltaire.

Hoy, Voltaire se ha prosternado ante el Crucifijo, mejor dicho, ante una gran cruz de madera en cuya asta izquierda pende un brazo del Salvador, resto del Divino Cuerpo, al que estuvo unido clavado en el madero. Los rojos se complacieron en profanar la imagen con fusilamientos y hacchazos. Incomprensible en quien no fuese loco!

Está también la guerra en la fiesta moruna que ha presenciado esta tarde en el poblado de Arroyomolinos, en el que el Alto Mando, atento siempre a las necesidades de sus soldados, ha instalado un café moruno donde bailan y cantan mujeres de raza árabe y donde se sirve un té maravillosamente perfumado con hierbabuena de las orillas del Manzanares.

Y no hay más. La paz del día ha sido infinita y el descanso de los nuestros, completo. Bien ganado lo tenían nuestros bravos soldados y bien justificada está la tregua breve que disfrutaron quienes, en plazo muy dilatado, habrán de poner de nuevo en el cuerpo y en sus corazones el servicio de la santa causa que todos defendemos.

Voluntariado de la JAP de Santiago

La J. A. P. de Santiago organiza la séptima expedición, a disposición del Mando Militar.

Todos los jóvenes que deseen formar parte de la misma, pueden inscribirse en la Jefatura de la J. A. P. antes del día 10 del próximo mes de febrero.

Los menores de edad deben traer autorización de sus padres o encargados.

Los que no estén encuadrados en las filas de la J. A. P., necesitan un certificado de la Guardia civil o de la Policía, de buena conducta y de no haber pertenecido a ningún partido de izquierda.

¡Jóvenes que amáis a España y que deseáis verla libre de la tiranía roja! Inscribíos en el VOLUNTARIADO DE LA J. A. P., en donde con una disciplina férrea y obediencia ciega al Mando Militar, se prestan los servicios que éste designa.

•Juventud de la España florida, a luchar por la España inmortal, y a ofrendar si es preciso la vida en las aras de nuestro ideal.»

¡Viva España! ¡Viva el Candillol!

COMUNICACIONES

UN DECRETO

Burgos.—El decreto número 132, publicado en el Boletín Oficial del Estado del día 17 de los corrientes, dispone lo siguiente:

«El incremento adque ido por las comunicaciones radiotelegráficas y la necesidad de atender en todo momento las exigencias del servicio de transmisiones del Ejército en tierra y aire, aconsejan la necesidad de movilizar a todos los radiotelegrafistas.

En su consecuencia, dispongo: Artículo 1.º Quedan Movilizados los individuos que posean título de radiotelegrafistas primeros y segundos cuya edad se encuentre comprendida entre los dieciocho y treinta y cinco años, ambos inclusivos.

Artículo 2.º Quedan exentos de la anterior movilización los que se encuentren prestando sus servicios como tales en los Cuercos e Institutos armados, Policía, servicios del Estado y sus empresas de carácter oficial.

Artículo 3.º Los individuos comprendidos en la movilización quedan obligados a presentarse en el plazo de ocho días, a partir de la publicación de este decreto, a los Gobernadores civiles o comandantes militares de las plazas más próximas a su residencia, quienes darán cuenta mediante relación a los generales de los Ejércitos Norte o Sur, según al que correspondan, de los nombres, edad y título de los presentados, especificando a todos el tiempo, lugar y condiciones en que han ejercido su profesión.

Artículo 4.º Los generales de los Ejércitos antes citados, elevarán al Generalísimo relación de los individuos, citando al mismo tiempo el número de radiotelegrafistas que consideran necesarios, con detalle de posible utilización en red telegráfica u otro servicio.

El Jefe de los servicios del aire solicitará igualmente el número necesario para atender aparatos en general.

Artículo 5.º En Segovia y Sevilla se constituirán bajo la presidencia de los jefes de transmisiones de los Ejércitos Norte y Sur, respectivamente, tribunales de exámenes para comprobar la aptitud del personal movilizado, decidiendo en otro caso, el mejoramiento por medio de un cursillo que, dirigido por los expresados jefes, se comenzará seguidamente en las capitales citadas.

Serán vocales del tribunal examinador y profesores del cursillo, dos jefes y oficiales del servicio de transmisiones y un jefe u oficial de Aviación, nombrados por los jefes respectivos.

Artículo 6.º El personal que pudiera resultar sobrante, se reintegrará a su situación inicial, quedando pendiente de nuevo llamamiento.

Si por el contrario no hubiese bastantes operadores, se convocará para cursarlo, a los que dentro de los límites de edad señalada en el artículo primero y sin estar comprendidos en las excepciones del artículo segundo, tengan conocimientos de electricidad y mecánica, en las estaciones de que se hace mención en el artículo quinto y se harán pruebas necesarias para comprobar su aptitud.

Art. 7.º Los que por terminación del cursillo resulten aprobados, ya procedan de la convocatoria libre o de la anterior, serán destinados a propuesta de los jefes de transmisiones, a la red permanente de campaña o al servicio de Aviación, con arreglo a las circunstancias personales y aptitud demostrada por cada uno.

Art. 8.º Los calificados tales tendrán la categoría que los de su mismo servicio y los que hayan de mejorar su aptitud en la forma propuesta en el artículo quinto, se considerarán como telegrafistas segundos.

Art. 9.º Los generales de los Ejércitos Norte y Sur y el general jefe de los servicios del Aire, remitirán, para su aprobación, dentro de los diez días siguientes a la publicación de este decreto, el cuestionario de que habrá de ser examinado el personal de que se disponga, el que se publicará en el Boletín Oficial del Estado.

Dado en Salamanca a 15 de enero de 1937. Francisco Franco.

En otra página publicamos el decreto suprimiendo los quince años en los presupuestos de las Mancomunidades sanitarias provinciales.

POR SANTANDER

FALTA PAN

San Juan de Luz.—Los ecos de la vida en los puertos de la costa cantábrica llegan aquí con mucha facilidad y más rápidamente que otras noticias.

Hoy hemos hablado con un marino inglés que nos ha contado la vida que se hace en Santander y las dificultades con que se tropieza para las actividades de la vida ciudadana.

No se come pan ni se encuentra vino, como no sean algunas botellas de marcas renombradas, cuyo precio mínimo es de veinticinco pesetas botella.

Escasea la carne, hasta el punto de que las carnicerías se abren de tarde en tarde.

La alimentación es casi exclusivamente a base de legumbres.

Todavía hay leche en conserva que se reserva exclusivamente para los hospitales.

Funcionan los cines, que representan películas americanas y de vida soviética.

Los vuelos de aviación nacional producen un enorme pánico entre la población, que recuerda la situación de los bombardeos, de efectivos militares, llevados a cabo cuando iba a comenzar la ofensiva sobre aquella población.

El nerviosismo del vecindario va en aumento.

AUXILIO DE INVIERNO

Floja, flojísima, hubo de ser la recaudación verificada el domingo último con el fin de aportar fondos para el sostenimiento de los comedores de «Auxilio de Invierno». El mal tiempo, tal vez. Acaso, la persistente lluvia... La temperatura influye grandemente en las depresiones del espíritu. Pero, no estamos en tiempos de depresivas nostalgias. Ni de decaimientos inmóviles. España tiene hoy al exterior todo absolutamente todo el predio de sus necesidades, que el celo patriótico ha catalogado concienzudamente. Y acudir a esas necesidades, aminorarlas, cubrir las con verdadero españolismo, que equivale a decir, desinteresado franco y pleno, constituye sagrado deber en todos y cada uno de los que a sí mismos se consideran hijos de España.

«Auxilio de Invierno» es la institución insustituible, creada expresamente para alimentar y mejorar por todos los medios la mísera condición de los niños hambrientos. Con «Auxilio de Invierno» cobran en esta misión de sacrosanta y noble sacrificio personal innumerables de todas las clases sociales, ya sea contribuyendo con sus aportaciones en víveres y en metálico, ya sea participando en los diversos quehaceres que, para su mejor desenvolvimiento, ha menester «Auxilio de Invierno». El entusiasmo se extiende y el número de los convenidos aumenta...

«Auxilio de Invierno» hará nueva colecta el próximo domingo, día 31. Los niños pobres son dignos de todos los sacrificios por parte de las personas amantes de Dios y del prójimo. Ellos, los niños, que serán los hombres del mañana, hecha su vida y mejorada su condición de lo que fué depauperado tránsito por la vida, recordarán siempre, alocados por esa misma vida, su deber de proteger al desamparado, al hambriento; al hermano, en suma, que las circunstancias hayan colocado al margen de las comodidades y la holgura.

Que nuestro óbolo no falte en la cuestión que el próximo domingo, día 31, habrá de hacerse en Santiago en beneficio de los niños pobres. Ni el nuestro ni el de nadie que contribuir pueda a la gran obra de «Auxilio de Invierno», rebosante de abnegaciones y de sacrificios. Que no son tales, porque España quiere. Y manda...

ARRIBA ESPAÑA

Como si no existiese...

Bucarest, 22.—El Gobierno rumano se ha negado a reconocer las credenciales del nuevo ministro plenipotenciario de Valencia, López Ruiz, ex jefe de la policía roja de Madrid.

Todo el Cuerpo diplomático decidió ignorar su presencia.

NOTICIAS

Esta tarde recorrió las principales calles de la población la Banda de Música del Municipio, para anunciar oficialmente la publicación de la Bula

En el Laboratorio de Farmacia Militar se recibieron los siguientes donativos: Don Manuel Vázquez, 25 sacos de hilo para vendas.

Señora Torres y D. Consuelo Ramos Pérez, viandas. Don Manuel Villar Iglesias, D. Luis B. nco Rivero y D. Ramón Baitar, un botiquín modelo «Santiago de Compostela».

Mañana, día de Nuestra Señora de la Paz, habrá en San Miguel una Misa de Comunión a las ocho y media, pidiendo la paz de España.

Siendo necesario para los trabajos mineros de Peñaroya, en Córdoba, una cantidad de obreros y estibadores en la cantidad cien de los primeros y de doscientos de los segundos que conozcan perfectamente su oficio se hace público por este anuncio, a fin de que si existieran en esta provincia obreros de las especialidades citadas y que estén dispuestos a trasladarse a Peñaroya, pasen a inscribirse con la mayor urgencia en la Secretaría de este Gobierno civil. La Coruña, 22 de enero de 1937.

Permanecerán abiertos mañana los siguientes estancos: Camino Nuevo, Rúa del Villar, Rúa Traviesa, Preguntoiro, Hórreo, Plazuela de San Miguel, Rúa de San Pedro, Senra y Plaza del Instituto.

Ayer iba desde Elviña a Coruña una mujer con una burra de su propiedad, y al pasar por una de las calles de la ciudad el cual drúpido pisó un cable eléctrico de alta tensión que había caído a causa del temporal, y la descarga que se produjo la dejó carbonizada.

El Dr. Fernando Alsina ha reanudado la consulta en su nuevo domicilio, Rúa del Villar, 7 y 9 todos los días laborables, de 3 a 4 de la tarde.

Mañana le corresponde el turno de guardia a la Farmacia del señor Castro, establecida en la Caldería.

La Policía de la Coruña detuvo al maleante y conocido carterista Santiago Mariño Romero (a) «el santiagués».

Deben presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento, José Pereira Gómez, Pedro González Crespo y Manuel Miguez Muña; igualmente debe presentarse un pariente de Manuel Sánchez Cajedes, José Pereira Fuentes, Juan Carballo Estévez y de Manuel Vilar.

Por haber alterado los precios han sido multados con 750 y 650 pesetas los farmacéuticos de Lu go Sres. Alonso y Figueroa.

Capitol

MAÑANA DOMINGO A LAS 3 1/2

LOS CLAVELES

Música del Maestro SERRANO.

A LAS 5 1/2 Y 7 1/2

La Viuda Alegre

MAURICE CHEVALIER y JEANNETTE MAC-DONALD

Un regalo para los ojos por su grandiosidad...

Un regalo para el oído por su música...

Un regalo para el espíritu por su espiritualidad.

Ingresó en el Gran Hospital Andrés Beamonte, con flemón en la mano izquierda, causado con un alambre.

Comunica la Guardia civil de Laín que en el lugar de Vilar y en el punto conocido por «Gran de» apareció el cadáver de un hombre. Hechas gestiones se pudo averiguar que el cadáver hallado corresponde al vecino de este último lugar Angel Ceballos Martínez de unos 30 años de edad natural de Cabezón de la Sal (Santander) y obrero del ferrocarril Zamora Coruña.

El muerto que era generalmente apreciado por el vecindario había ido a cobrar los jornales devengados y parece que habiendo bebido con exceso, al retirarse a su domicilio, ya de noche, cayó por una trinchera de las obras en cuyo fondo apareció su cadáver, extremo que confirma la autopsia verificada.

Se celebró esta mañana en la Catedral la fiesta de S. Ildefonso.

Debido al mal tiempo hubo necesidad de aplazar la Gran Corrida Ciclista que había de celebrarse mañana, a beneficio del Ejército Salvador y Milicias Armadas, para el día 31 del corriente mes.

Para esta Gran Vuelta ciclista se colocarán sillas de pista al precio de una peseta. Todo buen español no dejará de adquirir una silla para fin tan benéfico.

Son muchos los ciclistas que vienen entrenándose para esta Gran Prueba Ciclista.

Se cuenta con importantes premios.

Para inscripciones de ciclistas, Rúa del Villar, 25, bajo.

La Asociación Agrícola Ganadera de Cacheiras (Teo), entregó 500 pesetas para el Ejército.

Solicitan madrinas de guerra: José Vázquez Pérez, José Ros Martínez, Joaquín Rodríguez García, José Barreiro Pichel, Agustín Sánchez Montero, Melecio Lastra Sierra, Manuel Pino Villarino, Braulio Sierra Romero, Juan Hervás y Alfonso Casal Camba, todos ellos de Regulares de Alhucemas número 5, destacados en el frente de Madrid.

El día 23 de febrero del año próximo pasado, se suscitó una violenta discusión, en Ameneiro (Caio), entre Manuel Liste y Severino Miguez Puentes, interviniendo para separarlos, un hermano de aquél, llamado Eduardo. Sin más causa que su intervención para dar fin a la riña, Eduardo fué agredido por Severino Miguez Puentes, quien utilizó para ello una arma corta de fuego.

El disparo hecho por Severino produjo a Eduardo una herida, de la que tardó en curar 28 días. Incoando el oportuno proceso por el Juzgado de Instrucción de Padrón, ayer mañana se vio la causa correspondiente en esta Audiencia y el fiscal señor Rive-ro de Aguilar interesó para el encartado la pena de 2 meses y un día de arresto mayor.

El vicepresidente de la Comisión de Enseñanza de la Junta Técnica del Estado ha dirigido al rector de la Universidad el siguiente telegrama:

«Ese Rectorado debe tener presente que todas las escuelas que adjudique como consecuencia del concurso anunciado por orden 30 de octubre, aclarada por la de 21 de noviembre último, deben ser sin carácter interino aunque los solicitantes sean maestros propietarios de otras escuelas, bien estén las mismas en territorio liberado bien el que aún no esté ocupado, pues así se desprende del espíritu y letra dicha disposición y orden 14 corriente mes sobre concurso.—Salúdtele».

En la capilla de la V. O. T. de San Francisco, se celebrará mañana a las ocho, una Misa de comunión por el eterno descanso del que fué celosísimo Director de la Orden Tercera de esta ciudad, Rvdo. P. Manuel Trigo (Q. G. H.). Se encarece a los terciarios la asistencia a este acto.

El 25 del corriente se dará principio en la iglesia de la Compañía a la Novena que la Asociación de la Stma. Virgen de los Remedios dedica a su excelsa Patrona.

Todos los días se celebrarán misas rezadas en el altar de la Santísima Virgen a las ocho y media y diez, y a las seis y media de la tarde tendrán lugar los ejercicios de la novena con exposición solemne del Santísimo Sacramento y pática.

El último día será la Misa de Comunión a las ocho y media y la solemne a las doce, quedando desde esta hora la Divina Majestad a la adoración pública hasta la terminación de los ejercicios

vesperinos que darán principio a las cinco y media. Las pláticas de la novena y sermón del último día, están a cargo de un Rvdo. P. Capuchino.

Se recuerda a los señores socios del Casino que la Junta General ordinaria para renovación de cargos comenzada el 17 del actual, continuará en el día de mañana, domingo 24, a las cuatro de la tarde, según lo acordado por la misma Junta.

El Excmo. Sr. Generalísimo del Ejército nacional, ha dispuesto que siempre que dos hermanos estén sirviendo en el Ejército, no debe ser llamado el tercero.

Asimismo, ha dispuesto que cuando sean tres los que están sirviendo en el Ejército, sea llamado uno de ellos a petición del padre.

Para evitar dudas, se deberá entender que dicha disposición es aplicable solamente cuando estén sirviendo precisamente en el Ejército.

A la altura de la ría de Ares (Ferrol) zozobró una lancha, pereciendo ahogado el marinero Isidoro Garrate Martínez, de 23 años de edad, soltero.

Mañana, a las once de la mañana, celebrará junta general el «Sindicato Avícola» de Coruña, para dar cuenta de su actuación durante el año 1936 y tratar de la incubación colectiva para el fomento de la avicultura y plan de divulgación.

Registro Civil

Nacimientos: Flora Carmen Souto Casal, Jaime Somoza Acuña, Pilar Nieto Adán y Dolores Regueiro Canelo.

Defunciones: José Fuentes Rial, de 35 años, casado (Laraño), y Andrea Remesar Pombo, de 90, viuda (Calle del Medio).

Matrimonios: Ramón Vidal Pereira con Mercedes Meiro Ferrero.

XVII ANIVERSARIO

Todas las Misas de hora y media hora que se digan en la Capilla General de Animas, mañana, 24, serán aplicadas por el eterno descanso de

Antonio Alonso Arias

La familia ruega a sus amigos y personas piadosas la asistencia a alguna de aquellas, por cuya caridad les anticipa las gracias.

El próximo lunes, 25, a las ocho y media, darán comienzo en el altar de la Milagrosa de la iglesia de las Huérfanas, las Misas Gregorianas por el alma de

Don Manuel Gutiérrez García

Practicante de la Marina Civil. Su viuda D.ª Enriqueta Silva, hijos y demás familia ruegan a sus amistades la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que le vivirán muy reconocidos.

MILICIAS DE LA J. A. P.

Servicio para el 24 de enero de 1937

Teléfonos: Cabo Antonio Rivera Barreiro, Milicianos Santiago Regueiro y Victor M. Castro Maroño.

Telégrafos: Cabo Santiago Alardiz García, Milicianos Manuel Mariño Platas y Juan Fernández.

Estos servicios se montan a las nueve y cuarto de la noche.

Estación: Cabo José Cahnel Villaverde, Milicianos Antonio Folgar Lema y Luis Fernández.

Este servicio se monta a las nueve menos cuarto de la noche.

Imaginarías: Cabo Dámaso Jiménez Martínez, Milicianos Luis Villaverde Rodríguez y José Fouz Prieto.

Vigilancia: Teniente Sr. López Ramón, Milicianos Juan Vidán Torres y Francisco Braña Moreno.

Servicio para el 25 de enero de 1937

Teléfonos: Cabo Rafael Pérez Rey, Milicianos Francisco López Ramón y Marcelino Pazos Creo.

Telégrafos: Cabo Monato Rodríguez Gómez, Milicianos Jesús Rodríguez Sánchez y Alejandro Botana Rey.

Estos servicios se montan a las nueve y cuarto de la noche.

Estación: Cabo Urbano Fraga, Milicianos Manuel Caamaño y Manuel Vidal Sánchez.

Este servicio se monta a las nueve menos cuarto de la noche.

Imaginarías: Cabo Carlos Lojo Andujar, Milicianos Angel Noqueira Fralfe y Jesús Losada Gallardo.

El Capitán Jefe de Milicias, Manuel F. Ladreda.

Martirologio de la J. A. P.

El Martirologio de la J. A. P. ha aumentado con los nombres de dos valientes, que han sabido derramar su sangre por Dios y por España: José M.ª Segovia Gil y Sinfiriano Jiménez Bermúdez.

El primero, perteneciente a la JAP de Vigo, formaba parte de la 5.ª compañía de la JAP de Salamanca. El pasado viernes una bala enemiga le arrebató la vida en el frente de Robledo de Chavela.

Sinfiriano Jiménez Bermúdez a los pocos días de iniciarse el movimiento nacional salió para el Alto del León donde le alcanzó la metralla roja. Fué trasladado a Salamanca y luchando entre la vida y la muerte estuvo hasta la mañana de ayer.

La sangre derramada en aras de la Patria ha sellado con su rojez el derecho a agregarlos a los mártires que Dios acoge en su gloria como premio a vuestro sacrificio.

La misa que se celebre todos los domingos en la iglesia conventual de San Francisco, a las doce de la mañana, será aplicada por el eterno descanso de estos dos nuevos mártires de España.

José M.ª Segovia Gil: Presente. Sinfiriano Jiménez Bermúdez: Presente.

Ante los mártires del Ideal: Presente y adelante. ¡VIVA ESPAÑA!

Mañana en Capitol «La Viuda Alegre»

«La Viuda Alegre». Este nombre basta para despertar en todos nosotros una multitud de recuerdos.

«La Viuda Alegre»... He aquí que vuelve a nosotros tan cautivadora como antes, como si poseyera el secreto de la eterna juventud y belleza. La gentil «Viuda Alegre» que ha seducido desde hace cuarenta años a todos cuantos la han conocido, hoy nos conquistará para siempre con el encanto renovado de su grandiosidad cinematográfica.

De década en década la industria cinematográfica nos ofrece una muestra patente que sirve de exponente al máximo de sus posibilidades.

Hoy es «La Viuda Alegre», producida por Metro Goldwyn Mayer, la película que viene a testimoniar el poder artístico que la cinematografía ha alcanzado.

Para ofrecernos «La Viuda Alegre» puede decirse que «Metro Goldwyn Mayer ha puesto el valor el máximo de sus posibilidades. Todo el mundo recuerda con emoción la obra que constituyó el más plausible motivo por que derivó nuestro sentimentalismo de los años juveniles.

La música del vals de «La Viuda Alegre» va prendida a nuestros más imborrables recuerdos y aca-so a nuestras primeras emociones sentimentales. Ninguna otra obra podrá atraer a nuestro recuerdo momentos más impercederos de nuestra juventud, y bándose en ello Metro Goldwyn, nos ofrece un cuadro vivo, embellecido por el arte del director Ernest Hubitsch de lo que fué el París de fin de siglo.

Jeannette Mac-Donald, la bella cantante y exquisita actriz, interpreta el papel de «La Viuda Alegre», gentil millonaria, seducida por el amor retumbante y alegre del joven oficial conde Danilo.—Z.

Mancomunidades sanitarias

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado correspondiente al día 17 de los corrientes, publica la siguiente disposición del Gobierno general del Estado:

«Consecuente este Gobierno con las resoluciones dadas en 24 de octubre próximo pasado sobre consulta que formuló la Mancomunidad Sanitaria provincial de Cáceres, en virtud de la propuesta que a la misma elevó una ponencia encargada de estudiar la legislación y órdenes ministeriales dictadas con posterioridad al decreto de 14 de julio de 1935, por el que se aprobaban los diferentes reglamentos de coordinación sanitaria de 11 de julio de 1934, a la que este Gobierno se consideró en el caso de contestar, se deja en suspenso las candidades por quinquenios del personal técnico y técnico auxiliar y subalterno que cobrasen en concepto de gratificaciones, ya que dicha forma de percepción de haberes no creaba obligación de derecho, por lo cual este Gobierno general ha tenido a bien disponer:

1.ª Que quede sin ningún valor y efecto la norma número 24 del Ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión de 29 de Noviembre de 1935 (Gaceta del 30).

2.ª Que de los presupuestos que formulen las Mancomunidades Sanitarias provinciales para el año 1937, se supriman los quinquenios del personal técnico, técnico auxiliar y subalterno que perciben sus haberes en concepto de gratificación o indemnización, y

3.ª Que asimismo se supriman de las prórrogas mensuales del presupuesto de 1936 hasta la confección del que haya de regir en 1937, previa aprobación de este Gobierno general, de toda partida destinada a aumentar los quinquenios del personal a que se refiere el artículo segundo de esta orden.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores Gobernadores civiles, Presidentes de las Juntas de Mancomunidad Sanitarias provinciales e inspectores provinciales de Sanidad.

Valladolid, 14 de enero de 1937.—Valdés.

Elisabeth Bergner en el Principal

La genial estrella de Catalina de Rusia, se presenta en una nueva producción de Artistas Unidos, que exalta y convalida los destellos de su gloria cinematográfica.

Película de altos vuelos emocionales, inspirada en una obra dramática de éxito mundial, añáde con la popularidad y difusión del cine, un nuevo y alto jalón cinematográfico a la fama de tan extraordinaria actriz.

«No me dejes» es el título de la película en cuestión, en la cual Paul Ciznes ha desplegado su habitual pericia, para darnos una realización nitidamente técnica y artística de primer orden.

Hay en este fin arte de la mejor ley, emoción intensa y sobre todo interés dinámico que acompaña a las escenas y mueve los originales personajes en esta ficción cuya modernidad obrepasa los medios habituales de la pantalla.

Elisabeth Bergner cumple su papel con tan alta inspiración y tan extraordinaria calidad artística que el público se rinde desde el primer momento al hechizo de esta soberana producción moderna.

Perfectamente dialogada en español, y con extraordinaria y propia riqueza de escenarios y ambientes «No me dejes» es una película digna de catalogarse entre las más excelsas producciones de la pantalla; por eso su estreno hoy y mañana en el Principal, ha de interesar grandemente al público de Santiago.

Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago CONVOCATORIA

En cumplimiento de lo que dispone el Reglamento, se convoca a todos los cofrades a la Asamblea general ordinaria que ha de celebrarse el próximo domingo día 24, a las cinco de la tarde, en el Salón de Actos de la Sociedad Económica, con el siguiente orden del día:

Lectura del acta de la sesión anterior.

Resumen de la gestión realizada durante el año.

Aprobación de cuentas. Asuntos generales. Nombramiento de nueva Junta Directiva.

Para conocimiento de los asociados se participa que los Votantes le conceden a todos voz y voto en las asambleas. Santiago, 20 de enero de 1937. El Secretario, Andrés Fernández.

Los arbitrios municipales

Recaudado el día 22 Central, 922'65 pesetas. Idem Norte, 5'10. Matadero, 712'60. Camino Nuevo (Estación) 27'00. Camino Nuevo, 43'55. Coches, 20'85. Hórreo, 43'80. Sar, 24'90. San Pedro, 43'50. San Cayetano, 13'25. Vista Alegre, 13'95. Tarás, 1'90. Carmen, 8'95. San Lorenzo, 11'50. Plaza Mercado 30'60. Degüello, 112'62. Total, 2.036'72.

Reconocimiento sanitario Central, 31'20. Matadero, 46'00.

Camino Nuevo (Estación) 39'00. Camino Nuevo, 19'00. Total, 135'20.

NOTICIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR

El «Tebi Arrumi» Otra crónica

Burgos.—En la Crónica que el enviado especial conocido escritor que firma con el pseudónimo el Tebi Arrumi, remitido a la Oficina de Prensa y Propaganda, dice que continúa la calma en los frentes de Madrid desde hace tres días, y que solamente algún que otro disparo interrumpe la paz momentáneamente.

En dónde comió

Agrega que para dar un mentís, a lo que desde hace días vienen pregonando las emieoras rojas, asegurando que el Cerro de los Angeles ha caído en su poder tiene que hacer público que ayer por la mañana estuvo en dicha posición comiendo en compañía de dos oficiales.

Aviones «ratas»

Esta posición ha sido hostilizada con los aparatos de aviación denominados «ratas» lo que es una prueba evidente de que el Cerro de los Angeles no ha dejado de ser nuestro.

No pueden negar

Es muy posible que los rojos, no pudiendo negar la verdad del bombardeo por su aviación de la posición del Cerro de los Angeles digan que fué para castigar a sus mismas fuerzas, cosa a la que desde luego están acostumbrados.

Material de guerra

Continúan en todo aquel sector recogiendo mucho material de guerra abandonado por las fuerzas marxistas en su huida, figurando una ametralladora y 30 fusiles modernos.

Pasan a nuestras filas

Se pasaron a nuestras filas en aquel sector, dos cabos, cuatro guardias civiles y varios milicianos, así como también muchos paisanos.

Lluvia y frío

Termina la crónica diciendo que aunque el cielo amenaza lluvia, la temperatura es agradable, por no dejarse sentir el frío con tanta intensidad como en días anteriores.

Falta de gasolina

En Madrid

Burgos.—Dicen de París, que un periodista francés recién llegado de Madrid, ha manifestado que la situación de la capital de España es cada vez más crítica, por escasear de modo alarmante los artículos de primera necesidad.

Sustidores cerrados

En cuanto a la gasolina, dijo que también ha comenzado a escasear y que muchos sustidores están cerrados por carecer de combustible.

Consecuencia del despilfarro

Achaca esta falta de gasolina al despilfarro que de ella se hizo durante los primeros meses del movimiento cuando todos los milicianos se dedicaban a la requisita de coches para pasear.

APARATOS DE RADIO.—

Se venden varios de diferentes precios. Taller radio eléctrico: Rúa Nueva, 46 (al lado del Hotel España).

PARA ALMACEN, GARAGE O TALLER, se alquila un espacio local donde estuvieron los talleres de «Casas y Camilo» con tres amplias entradas por la carretera que vá del Hórreo a las Casas Baratas.

Reazón: Ramón Fernández—en la Empresa Castromil.

PRINCIPAL NO ME DEJES Una superproducción de ARTISTAS UNIDOS, de finas y modernas calidades artísticas, HABLADA EN ESPAÑOL, e interpretada por la excelsa actriz ELISABETH BERGNER la estrella de más fuerte y original personalidad. Estrena hoy y mañana